

Jugendhilfeausschuss-Sitzung am 27.06.2017		Stimmberechtigte Mitgliederzahl:	10
		davon anwesend:	-
-öffentlicher Teil-		Beratende Mitglieder:	14
		davon anwesend:	-
		Abstimmungsergebnis	
TOP: 1	Sache / Beschluss	Dafür	Dagegen
		-	-
		-	-

Verlängerung des Projekts des Vereins Startpaten Kreis Kusel e.V. „Betreuung von Kindern psychisch kranker Eltern,,

Beschlussvorlage:

Der Jugendhilfeausschuss hat in seiner Sitzung am 29.06.2016 beschlossen, das Projekt „Betreuung Kinder psychisch kranker Eltern“ des Vereins Startpaten Kreis Kusel e.V. im Rahmen einer Projektförderung mit 0,25 einer Vollzeitstelle der Kosten für die pädagogische Fachkraft und einer Sachkostenpauschale in Höhe von 200,00 € pro Monat zu unterstützen. Die Projektlaufzeit wurde zunächst für die Dauer von einem Jahr beschlossen.

Das Projekt hat zum Ziel Kindern, die mit psychisch erkrankten Eltern(-teilen) zusammenleben, die Teilhabe an Veranstaltungen, Musikunterricht, Sportvereinen, usw. zu ermöglichen, aber auch die Lebenskompetenz dieser Kinder durch emotional sichere und stabile Bezugspersonen zu stärken. Die sozialen Kompetenzen und protektiven Faktoren der Kinder werden dadurch gefördert und gleichzeitig die psychosozialen Belastungen reduziert.

Das Projekt startete im Juli 2016. Es konnten zeitnah zwei neue Patinnen gewonnen und geschult werden, die speziell in diesem Projekt zum Einsatz kommen. Im Verlauf des Projekts konnten bis heute 18 Kinder begleitet werden. Einem Teil der Kinder konnte durch den Einsatz der Startpaten die Teilnahme am Gruppenprojekt des Diakonischen Werks und der Kontaktstelle Holler für Kinder aus psychosozial belasteten Familien ermöglicht werden. Andere Kinder wurden im Rahmen des Projekts direkt in der Familie betreut oder es wurde durch das Engagement der Paten die Teilnahme an Hobbies, z.B. an einem Schwimmkurs ermöglicht. Bei 3 Familien wurde im Verlauf der Arbeit mit den Kindern deutlich, dass eine intensivere Begleitung der Familien sinnvoll ist. Dies wird von der pädagogischen Fachkraft übernommen.

Die Zugänge sind bisher eher über Dritte zu verzeichnen, so z.B. das Haus der Diakonie oder andere Jugendhilfeträger. Anmeldungen von Kindern direkt durch die betroffene Familie gab es bislang nicht.

Die Verwaltung schlägt vor, das Projekt des Vereins Startpaten Kreis Kusel e.V. zur Betreuung von Kindern psychisch kranker Eltern auch weiterhin im Rahmen einer Projektförderung mit 0,25 einer Vollzeitstelle der Kosten für die pädagogische Fachkraft und einer Sachkostenpauschale in Höhe von 200,00 € pro Monat zu unterstützen. Das Projekt wird aus Mitteln des Landeskinderschutzgesetzes finanziert.

Die beiden pädagogischen Fachkräfte, die das Projekt im Umfang von insgesamt 0,25 einer Vollzeitstelle fachlich begleiten, Frau Kehl und Frau Wittke, sind im Rahmen dieses Tagesordnungspunktes anwesend und berichten über die bisherige und zukünftige Arbeit.

Beschlussvorschlag:

Der Jugendhilfeausschuss beschließt, das Projekt Betreuung Kinder psychisch kranker Eltern des Vereins Startpaten Kreis Kusel e.V. auch weiterhin im Rahmen einer Projektförderung mit 0,25 einer Vollzeitstelle der Kosten für die pädagogische Fachkraft und einer Sachkostenpauschale in Höhe von 200,00 € pro Monat zu unterstützen.